

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La traida de aguas Festejos de verano

Según las noticias que recibimos de Madrid y que publicamos en otro lugar con referencia al Consejo de Ministros celebrado noche, el proyecto de construcción de los Canales del Taibilla está virtualmente aprobado, faltando sólo que los ministros de Fomento y de Hacienda se pongan de acuerdo sobre el punto económico.

La aprobación definitiva, que tanto anhelamos y que se puede decir que tiene el alma de Cartagena pendiente de un hilo—tal es su inmensa necesidad y la angustia y la zozobra que en los corazones pone su epizamiento—ha sufrido una nueva prórroga, toda vez que el señor Matos solamente repartió copias del interesante Decreto entre sus compañeros de Gabinete al objeto de que lo consideraran y pudiera aprobarse en el próximo Consejo.

Se impone, pues, otro compás de espera para poder lanzar el grito de júbilo que exteriorice la satisfacción popular, aún cuando por lo que paulatinamente vamos vislumbrando podemos alegrarnos de la marcha de tan vital cuestión para Cartagena.

El Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, celebrará mañana a las doce, la reunión mensual en el palacio de Capitanía General.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Villafranca de Navarra ha regresado el teniente de navío don Jesús Escudero.

—De Melilla el teniente de Artillería don Arturo Espe.

—De Madrid el teniente de navío don José María Montero.

—Han regresado de Lú y San Sebastián el dueño de Hotel de Francia don José María Amorós y su distinguida esposa.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado Juez permanente de este Departamento, nuevo que rido compañero en la prensa y gentil-hombre de Cámara de S. M., don José Martínez de Gálizaga y de la Serna, Teniente Coronel de Infantería de Marina.

—Para la segunda Jefatura del segundo Batallón del tercer Regimiento de Infantería de Marina, ha sido designado el Comandante don Andrés Sánchez Ocaña y Rowey.

LETRAS DE LUTO

En el campo de Morata, término de Mazarrón, ha fallecido repentinamente la preciosa niña de 8 años, Conchita, hija del culto profesor de Instrucción primaria de las Escuelas Graduadas del Barrio de Peral don Francisco.

La triste nueva ha causado penosa impresión en dicho barrio en el que cuentan generales simpatías los infelices padres de Conchita a los que enviamos nuestro pésame.

Adquiera Vd,

ALTAVOZ PHILIPS

Características admirables

CASAU, MAYOR 13

Ayer se vió de nuevo concurrir al paseo del Muelle.

Hubo concierto e iluminación de la portada.

También se vieron animadísimo de público las calles para contemplar los escaparates presentados al concurso celebrado y que tantos elogios han merecido.

—A la hora de cerrar edición se celebra en la explanada del Muelle el anunciado festival infantil con elevación de globos grotescos.

Está concurrencia de niños, amenizando una banda de música.

—Mañana a la hora anunciada se hará el reparto de comidas a los pobres en la Tienda Asilo y por la noche a las diez se quemará en el Muelle de Alfonso XII un bonito castillo de fuegos artificiales.

—La venta de sillas y tribunas para la Velada Marítima estará a cargo desde hoy Miércoles del señor Morales en la Lotería de don José Díaz Spottorno, calle Mayor.

AYUNTAMIENTO

El próximo viernes a las once de su mañana, celebrará sesión la Comisión permanente para tratar de los asuntos que se insertan:

Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Extrao de los acuerdos adoptados en las sesiones del mes de Julio.

Oficio del Concejal don Baltasar Gil, solicitando licencia para ausentarse.

Oficio del Gobierno Civil de la provincia, trasladando Real orden del Ministerio de la Gobernación, relativa a las instancias dirigidas por el anterior Secretario de esta Corporación don Julio García Vaso.

Informes de la Comisión de Fomento, emitidos en los expedientes instados a virtud de instancias de doña María Concepción Sánchez Logroño, don José Solano Méndez y don Antonio Andreu.

Informe de la C. de Hacienda, emitido en la instancia de don Jerónimo Segura Navarro, relativa al arbitrio sobre carga y descarga de mercancías.

Citámen de la C. de Instrucción Pública, en instancia de doña Soledad Hernández Sánchez, solicitando el importe de libros para estudios.

Instancia de don Luis Jiménez Sánchez, suplicando se continúe subvencionando a su hija Ascensión, para estudios en el Conservatorio de Madrid.

Instancias del párroco de Alumbres y don Pedro Torres Martínez, solicitando subvención para las fiestas a celebrar en las diputaciones de Alumbres y Perín respectivamente.

Cuentas de la semana en obras por administración.

Disposiciones oficiales.

Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar, al público.)

Cine Sport.—Hoy «El camino recto por Viola Dana» y «Blancos contra negros» por el coronel Tim Mc Coy. Mañana «Cuatro hijos» por Margaret Mayo.

Don Segundo Diaz de Herrera

Ayer tarde a las cuatro en la playa de Los Alcázares en donde veraneaba con su familia repentinamente falleció el Coronel del Cuerpo de Inválidos don Segundo Diaz de Herrera y de León.

La noticia de su muerte circuló rápidamente por toda la colonia veraniega y fué una verdadera demostración de sentimiento tanto entre sus amistades como entre todos los pescadores y gente del pueblo en donde don Segundo era querido.

Era el finado persona muy culta y de trato afabilísimo de una correcta educación que a todos atendía con exquisita amabilidad.

Muy amigo de sus amigos en todas las ocasiones lo demostró y cuantos a él acudieron en busca de su valiosa influencia siempre le encontraron propicio para atenderles. Los pobres tenían en él un verdadero consuelo y protector.

De ilustre familia de marinos y de sana nobleza siempre predominó en él la hidalgía de sus actos y la bondad de su corazón le conquistó innumerables simpatías.

Pertenecía al cuerpo de Infantería de Marina y por hechos de guerra pasó al cuerpo de Inválidos.

Era Gentil-hombre de Cámara de Su Majestad, con ejercicio, y estaba en posesión de muchas y preciadas condecoraciones.

A pesar de no ser cartagenero sus amores eran Cartagena y Los Alcázares cosa fácil de comprender por estar casado con una cartagenera y haber nacido aquí sus hijos.

La noticia en esta ciudad ha causado penosísima impresión en donde el finado era muy querido.

Esta tarde a las seis se ha verificado el entierro constituyendo una verdadera manifestación de duelo, asistiendo a él las autoridades, sus compañeros, comisiones de Ejército y Armada y sinnúmero de amistades que le han rendido el último tributo de cariño.

Un batallón de Infantería de Marina, al mando del teniente coronel don Rafael Barrionuevo, ha tributado el cadáver los honores de ordenanza.

Descanse en paz tan ilustre y buen amigo y reciban su esposa doña Ana Menzanas, hijos doña Dolores, doña Ana, doña Pilar y don Segundo; hijos políticos don Roberto Whitel y don Antonio Perdomo; hermanos políticos la Excm. Señora viuda de Tapia, los señores de Aguirre, Oliva, Delgado y Manzanas y sobrinos, nuestro más sentido pésame y a nuestros lectores pedimos una oración por su alma.

Colonias escolares

En Isla Piña continúa sin novedad la Colonia Escolar costeada por el Ayuntamiento y bajo la dirección del ilustrado maestro don Valerio Bicalco.

El 4 de agosto saldrá para dicho punto la segunda expedición, compuesta de cincuenta niños y otras tantas niñas, seleccionados entre las escuelas públicas regresando seguidamente la primera expedición.

Se reunirán a las ocho de la mañ

na en las Escuelas Graduadas, de donde marcharán a la Caridad a despedirse de nuestra Patrona, y luego de desayunar en el «café Málaga», de la calle Mayor, seguirán viaje su a Isla Piña.

Generoso rasgo del señor Payá

Tenemos la satisfacción de hacer público el rasgo generoso y espléndido del ex diputado don Joaquín Payá quien ha entregado a la colonia escolar de la Cruz Roja que veranea en Cabo de Palos, la cantidad de trescientas cincuenta pesetas, para que por su cuenta prolonguen la estancia en aquella hermosa playa una semana más.

La Cruz Roja ha aceptado jubilosamente esta nueva demostración del interés que al señor Payá le inspira la infancia.

Entre los padres de los niños favorecidos la noticia ha causado inmensa alegría bendiciendo todos a quien así emplea el dinero y cuya conducta debiera tener muchos imitadores.

Justo homenaje

El acuerdo de la Comisión Municipal Permanente de, salvo aprobación del Pleno, dar el nombre de don Domingo Madrona a la calle de San Roque (no la de Don Roque como equivocadamente se ha dicho) ha sido muy bien acogido, por rendir así un justo homenaje al que fué gran protector de las obras pro infancia de esta ciudad.

Tenemos entendido que los Exploradores y la Cruz Roja, entidades a las que tanto favoreció el señor Madrona, se proponen costear las lápidas de dicha calle, deseando que el acto de descubrir las revista gran solemnidad.

En el vapor

«Sac número 3»

A bordo del vapor «Sac número 3» se ha celebrado hoy un almuerzo íntimo, con que su joven y culto capitán don Joaquín Gener ha tenido el gusto de celebrar la primera visita comercial del barco a Cartagena, donde él vivió hace años e hizo sus estudios en la desaparecida Escuela de Náutica.

Este buque, de la importante casa armadora S. A. Cros, de Barcelona, es uno de los más pequeños de los varios que posee dicha Compañía dedicados al transporte de cargamento de abonos y productos químicos. A la comida, que fué espléndidamente servida por la cocina de a bordo, asistieron con el capitán, piloto y primer maquinista del barco, el Delegado de la Compañía en Murcia don Julio Ruzafa, representante en Cartagena don José Meseguer, el consignatario don Miguel Blázquez el cliente en esta plaza don Eduardo Pérez Millá y representantes de la prensa.

El señor Gener, perteneciente a una distinguida familia de marinos, hijo del capitán de fragata de igual nombre, comandante de Marina de Tarragona, atendió amablemente a sus invitados.

Agradecemos la atención del señor Gener y le deseamos a él y a la S. A. C. muchas prosperidades.

Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excm. señor Capitán General, los tenientes de navío don José María Montero y don Jesús Escudero y el teniente de Artillería del Ejército don Arturo Espe.

—Ha sido reconocido de notoriedad para el ascenso el teniente de auditor de tercera clase don Adolfo Balsa Martínez.

—Se paraportó para Madrid en comisión del servicio al teniente de Ingenieros don Fernando Corominas.

—Hoy salieron a la mar los torpederos número 14 y 20.

Del Diario Oficial

Nombra comandante del submarino «C 1» al capitán de corbeta don Virgilio Pérez en relevo del de igual empleo don Francisco Regalado, que pasa en uso de dos meses de licencia reglamentaria.

—Idem idem del submarino «C 5» el capitán de corbeta don Fernando Cayetano y del submarino «A 1» el teniente de navío don Alfonso Colominas.

—Concede dos meses de licencia reglamentaria al teniente de navío don Carlos Barreda.

—Nombra profesor de la asignatura de «Prácticas de navegación, de rotas y reglamento de abaje» al teniente de navío don Manuel Gener.

—Prorroga por tres meses la comisión que desempeña en este Departamento, el teniente de Ingenieros don Alfredo Castro Girón.

—Nombra segundo jefe del segundo batallón del tercer Regimiento de Infantería de Marina al comandante don Andrés Sánchez Ocaña.

—Nombra para el cargo de Juez permanente de este Departamento al teniente coronel de Infantería de Marina don José Martínez de Gálizaga.

—Promueve a sus inmediatos empleos y destina al tercer Regimiento de Infantería de Marina, a los tenientes don Basilio Fuentes, don Esteban Dodero, don Vicente Sánchez, don Marcelino Gutiérrez, don Carlos G. Bermúdez de Castro, y don Vicente Tlgo; A feroces don Glacés Sánchez, don José Cuquerella, don Juan Luque don Emilio Escuals, don Francisco Más, don Carmelo Coello, y don Fernando Ruiz de Valdivia.

—Dispone que el comisario de primera don Ricardo Neira, quede en situación de excedente forzoso con todo el sueldo, percibiendo su haber por la Habilitación de la provincia de Barcelona.

—Nombra segundo jefe de Estado Mayor de Ferrol, al capitán de fragata don Miguel Fontenle.

—Id. segundo comandante del crucero «Reina Victoria Eugenia» al idem ídem don Antonio Samper.

—Id. Ayudante secretario del Capitán General de Cádiz, al capitán de corbeta don Francisco Baaveante.

Los terremotos en Italia

(Por telegrama)

Roma.—Ayer corrió el rumor de que los geólogos daban por seguro un nuevo inmediato temblor de tierra, produciéndose tremendo pánico.

Las autoridades han manifestado que toda persona que se haga eco de tales rumores alarmistas será castigada severamente.